



KANTON  
NIDWALDEN

LANDRAT

LANDRATSBÜRO

An die Mitglieder des Landrates

Stans, 27. Oktober 2010

## Wahl eines Mitglieds des Obergerichts

Sehr geehrte Mitglieder des Landrates

Der Landrat hat am 15. September 2010 den vorzeitigen Rücktritt von Oberrichterin Therese Rotzer-Mathyer, Buochs, als Mitglied des Obergerichts auf den 31. Dezember 2010 genehmigt. Oberrichterin Rotzer war für die Amtsdauer 2008-2012 gewählt. Im Rahmen der Justizreform hat das Volk von Nidwalden am 2. Mai 2010 mit der Änderung der Kantonsverfassung (KV) die Organisation der Gerichte neu festgelegt. Gemäss dem neuen Art. 59a Abs. 2 KV sind die Wahlen von Richterinnen und Richtern sowie die Besetzung der Gerichtspräsidien jeweils zwei Jahre nach den Wahlen des Landrates und des Regierungsrates durchzuführen. Im Jahre 2012 werden erstmals Gesamterneuerungswahlen für alle Gerichte für die Amtsdauer 2012-2016 stattfinden. Die jetzt vom Landrat vorzunehmende Ersatzwahl erfolgt für den Rest der Amtsdauer 2008-2012.

Das Landratsbüro hat die Fraktionen gestützt auf die Absichtserklärung vom 10. August 2006 betreffend die Zusammensetzung der Gerichte 2007-2010 eingeladen, für die Ersatzwahl eines Mitglieds des Obergerichts dem Landratsbüro Wahlvorschläge einzureichen. Die Absichtserklärung sieht vor, dass für die Sitzuteilung in den Amtsjahren ab 2011 die Ergebnisse der Landratswahlen 2010 herangezogen werden. Gestützt darauf besteht im Obergericht eine arithmetische Untervertretung der SVP von zwei Sitzen. Anlässlich der Nominationskonferenz vom 21. September 2010 wurde der Sitzanspruch der SVP sowie auch die vorgesehene personelle Besetzung in positiver Hinsicht besprochen.

Die SVP-Fraktion schlägt dem Landrat Herrn lic. iur. Christian Hochuli zur Wahl als Mitglied des Obergerichts vor. Die anderen Fraktionen haben keinen Wahlvorschlag eingereicht.

Das Landratsbüro hat gemeinsam mit der Justizkommission mit dem vorgeschlagenen Kandidaten ein persönliches Gespräch geführt und an der Sitzung vom 27. Oktober 2010 die Kandidatur besprochen. Herr lic. iur. Christian Hochuli erfüllt die Anforderungen an ein Mitglied des Obergerichts und zudem kann dem Anliegen des Obergerichtspräsidiums, wieder einen Juristen für die Besetzung des Vizepräsidiums zur Verfügung zu haben, entsprochen werden.

## Antrag

Das Landratsbüro beantragt dem Landrat, Herrn lic. iur. Christian Hochuli, von Stansstad, Gerichtsschreiber am Bundesgericht in Luzern, als Mitglied des Obergerichts für den Rest der Amtsdauer bis Ende Juni 2012 zu wählen.

## LANDRATSBÜRO NIDWALDEN

Landratspräsident



Karl Tschopp

Landratssekretär



Armin Eberli

### Beilage:

Lebenslauf von Herrn Hochuli